ALLAN STEVEN DETSKY (Ontario, Canadá).



Allan Steven Detsky es un médico canadiense que al mismo tiempo se desempeña como un experto en políticas de salud. Actualmente trabaja como Médico-En-Jefe del Hospital Monte Sinaí, de la ciudad de Toronto (Canadá), Profesor de Políticas de Salud, Administración y Evaluación de la Universidad de Toronto, e Investigador Titular de la División de Investigación Clínica y Fisiología Humana del Instituto de Investigación General de Toronto. El Dr. Detsky ostenta también la posición de Médico-En-Jefe de la Cátedra de la Familia Lionel & Sandra Waldman.

La formación primaria del Dr. Detsky fue en Economía, y obtuvo un título en 1972. En 1978 se graduó de la Escuela de Medicina de Harvard (Estados Unidos), y obtuvo su Título como Médico de la División de Ciencias de la Salud y Tecnología del Instituto Tecnológico de Massachussets en Harvard. Más tarde recibió un Doctorado por el Instituto Tecnológico de Massachussets. En 1980 recibió el Certificado de Socio del Colegio de Médicos y Cirujanos del Canadá, con una especialidad en Medicina Interna.

La Economía de la Salud fue el interés investigativo inicial del Dr. Detsky, y fue reconocido como un experto en esta disciplina después de una serie de publicaciones hechas en la primera mitad de los '80. Los temas en los que el Dr. Detsky se interesó fueron la evaluación de la administración de recursos en las unidades de cuidados críticos, la evaluación de estrategias reguladoras para la contención de los costos hospitalarios en la ciudad de Ontario, y aproximaciones iniciales a la planificación económica ante la explosión de la epidemia del SIDA.

El Dr. Detsky se distinguió también por sus importantes contribuciones a la teoría y práctica de la Medicina Basada en la Evidencia. Asimismo, el Dr. Detsky investigó sobre la objetividad del examen clínico- en desafío a la tradición osleriana¹- cuando dedicó gran parte de sus esfuerzos a estudiar el examen clínico del estado nutricional. Estas actividades se complementaron con la conducción de ensayos clínicos, y la realización de los entonces novedosos meta-análisis, sobre el papel de la Nutrición enteral y parenteral en numerosos escenarios clínicos. De hecho, el trabajo pionero desplegado por el Dr. Detsky ayudó a establecer el meta-análisis como un elemento fundamental de la Medicina Basada en la Evidencia.

El Dr. Detsky adelantó numerosas preguntas inquietantes sobre la realidad de la Medicina costo-efectiva, y su "A clinician's guide to cost-effectiveness analysis" (La Guía del clínico para el análisis del costo-efectividad) se considera actualmente como un Manual de Usuario para el análisis del costo-efectividad. El Dr. Detsky publicó a continuación un artículo sobre "How to use a clinical decision analysis" (Cómo usar el análisis de decisión clínico) como parte de las Guías de Usuario para la Literatura Médica de la Journal of the American Medical Association.

El Dr. Detsky se ha interesado recientemente en la epidemia de la Neumonía atípica (conocida por sus siglas SARS), que fue especialmente devastadora en la ciudad de Ontario. Otro de sus intereses investigativos lo constituyen el sesgo en la atención y la investigación médicas, el financiamiento del programa de beneficiencia farmacológica y el uso de información económica para evaluar si el gobierno canadiense debe pagar por ciertos medicamentos.

El Dr. Detsky fue electo miembro de la Sociedad [Norte]Americana de Investigación en 1992, y de la Junta de la Sociedad para la Toma de Decisiones Clínicas, y fue parte de la Junta Editorial de la revista New England Journal of Medicine. También se ha desempeñado en capacidades administrativas dentro del Departamento de Medicina de la Universidad de Toronto.

1 Sir William Oslar (Ontario, Canadá: 1849 — † Ovford, Inglaterra

¹ **Sir William Osler** (Ontario, Canadá: 1849 – † Oxford, Inglaterra: 1919) fue un médico canadiense. El Dr. Osler ha sido denominado como el Padre de la Medicina Moderna. Inició la práctica de la enseñanza al lado de la cama del paciente, mediante los pases de visita con un puñado de estudiantes, en los que enseñaba su método del "examen físico incomparablemente meticuloso". El mismo gustaba de decir: "El que estudia Medicina sin libros navega por un mar no cartografiado, pero el que estudia Medicina sin pacientes no se echa a la mar en lo absoluto". El Dr. Osler es recordado por decir: "Si escuchan cuidadosamente al paciente, él les dirá el diagnóstico", enfatizando así la importancia de la confección de una buena Historia Clínica.

Entre sus logros, el Dr. Detsky ha puesto en práctica sus habilidades y entrenamiento en Economía (su dedicación primera) al administrar un Plan de Práctica, que ha crecido hasta ocupar más de 200 internistas y subespecialistas en Medicina Interna.

El Dr. Detsky encuentra un gran placer en asesorar estudiantes y especialistas jóvenes tanto en la práctica médica como la investigación.

Fuentes:

- Allan S. Detsky. From Wikipedia, the free encyclopedia. Disponible en:
 http://www.wikipedia.org/Allan S_Detsky Wikipedia, the free encyclopedia.htm.
 Visitado por última vez: 8 de Diciembre del 2006.
- HST 35th Anniversary Profile of Allan S. Detsky, MD, PhD 1978, FRCPC.
 Disponible en: http://web.mit.edu/HST 35th Anniversary Profile of Allan S. Detsky, MD, PhD 1978, FRCPC.

Visitado por última vez: 3 de Abril del 2007.